


OPINIÓN

RED COMPARTIDA

HOMICIDIOS DOLOSOS

La Ciudad de México, a través de la FGI y la SSC, y el apoyo de las fuerzas federales incrementó en 84% sus operaciones de cauteos en este cuatrimestre frente a 2024; esto se debe a la consolidación de dos tendencias importantes desde la administración anterior: descenso sostenido en homicidios y aumento sostenido en las detenciones y la eficiencia ministerial, así por primera vez en la capital hay más personas detenidas y vinculadas a proceso por homicidio, que casos de homicidio porque se aumentó en casi 17% el número de casos que logran ser vinculados a proceso y judicializados. No solo hay más detenciones, se está deteniendo la puerta giratoria y eso es importante. Los números son importantes: 3,404 detenidos por delitos de alto impacto en lo que va de la administración por parte de la SSC; 19 células delictivas desarticuladas y 15 objetivos prioritarios detenidos, 4 de estos en el mes de abril lo que implica una baja de 9.3% en el promedio diario de delitos de alto impacto si comparamos primer cuatrimestre de 2024 vs primer cuatrimestre de 2025 y 12% menos en el promedio diario de homicidios dolosos en los mismos periodos.

El día del maestro en México, no lo fue para todos. Mientras el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, tuvo un encuentro con la Presidenta, otras organizaciones magisteriales no. Nos cuentan, que esto tiene que ver con las negociaciones que en torno a la Ley del ISSSTE hubo, mientras algunos solo buscan detonar las pláticas, otros quisieron ser escuchados y como dice el dicho, "de lo perdido lo encontrado". Aunque los beneficios del aumento salarial entre el gremio permea a todos, lo cierto es que algunos tienen eventos, y otros marchas.

En medio del anuncio acerca de que será retirado la concesión al Parque Bicentenario, se dio a conocer que las empresas Operadora de Centros de Espectáculos (OCESA) y Eco Live fueron sancionadas económicamente por 1.8 millones de pesos por no cumplir la ley durante la celebración del Festival Axe Ceremonia 2025 el 5 de abril, donde dos jóvenes fotoperiodistas perdieron la vida al desplomarse una grúa. Se sabe que son cinco sanciones administrativas que suman esa cantidad, entre ellas por atentar contra la salud, dignidad y seguridad, tanto de los espectadores como de los que intervienen en los mismos. Ocesa, filial de Live Nation, ya habían repartido culpas pero no se salvaron de la sanción administrativa.

Adán Augusto no anda como que muy "agusto" con las indicaciones que llegaron desde Palacio Nacional. Y es que nos platican que la idea de que se conforme una comisión legislativa para ir a Estados Unidos a defender a las remesas de los impuestos de Trump no gustó nada. La presidenta no quiere que tengan gravamen hacendario porque es una de las fuentes de recursos más importantes que tiene el país y en general defender el actual estatus es una excelente idea, pero el senador quiere que sea otro el que la lleve a cabo ¿Qué le preocupa? Es bien sabido que no le gusta salir del país, pero por encima de todo, que no le gusta tener este tamaño de responsabilidades por si algo sale mal, no sea él quien pague los platos rotos.

Parece que al menos en Durango la alianza PVEM-Morena-PT está más fuerte que nunca. En su más reciente visita a la entidad, el diputado federal Eruviel Ávila le tendió la mano al candidato al municipio de El Mezquital y Guadalupe Victoria, el Dr. Nico, para tejer puentes entre el ámbito federal y lo local. Lo anterior se traduciría,

en ayudar a bajar programas sociales a sectores productivos como el campo, la ganadería y la agricultura, clave en la economía de la región. En su diálogo con empresarios, campesinos y ganaderos subrayó la urgencia de impulsar el sector agropecuario como motor de desarrollo rural, mejorar cadenas productivas y condiciones de vida; sin embargo, el desafío será equilibrar la retórica electoral con un plan de trabajo transparente, garantizado por presupuesto y plazos claros.

En plena cuenta regresiva al Día Mundial del Reciclaje, México se ha consolidado como un eje estratégico en la apuesta de Coca-Cola FEMSA por la economía circular. Para ello, la empresa ha lanzado la plataforma SUSTENTAPET, que conecta los esfuerzos de recolección en América Latina y ha sido clave en este proceso. Bajo el liderazgo de Julio César Sánchez y su equipo de Acopio, en alianza con la ONG mexicana ECOCE, la empresa ha alcanzado una tasa nacional de recuperación de PET del 64%, cifra que complementa y fortalece el promedio regional del 34%. Este avance responde a una infraestructura sólida, con 43 centros de acopio distribuidos estratégicamente en los mercados donde opera; así como a una red de colaboración con recolectores, organizaciones y gobiernos locales. Coca-Cola FEMSA, liderada por Ian Craig, no vende la idea de economía circular: la impulsa, botella por botella.

PD: Paula García Villegas Sánchez Cordero, hija de la ex secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y candidata a ministra de la Suprema Corte obtuvo el primer lugar en la categoría de Tribunales de Segunda Instancia o Revisores del Premio a la Igualdad: Reconocimiento Iberoamericano de Sentencias con Perspectiva de Género en la Cumbre Judicial Iberoamericana por la sentencia D.A. 27-2020 – Tercer Tribunal Colegiado en Materia Civil del Primer Circuito.